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FECHA: Mayo 11 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tras dar varias volteretas se colapsó” 

 
“Delincuentes secuestraron a migrantes” 

 Hidalgo apuesta a la energía alternativa” 

 “No se permitirán conductas deshonestas” 

 
“Avalan partidos blindaje” 

 
“¡Casa de Seguridad!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“EXIGIRÁN VIABILIDAD DE RELLENO SANITARIO” 

 
“Llegó a tiempo el incremento salarial” 

 
“Ponen “candado” a programas sociales” 

 
“Inquieta smog” 

 “Bajaron 18% los homicidios: Segob” 

 
“GENOCIDA” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Finaliza periodo para registrar candidatos; tricolor será el último: Luego de que termine el registro de 
candidatos ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), iniciará el periodo decisivo en el que la secretaría general 
del órgano electoral podrá aceptar o pedir a los partidos que subsanen la documentación de las 420 candidaturas al 
Congreso local. Francisco Ortega Sánchez, secretario general del IEE, recordó que hoy termina el plazo para que los 
partidos políticos lleven a cabo este trámite. Hasta ayer, cinco partidos políticos ya habían concretado el procedimiento. 
De acuerdo con la ley electoral vigente en la entidad, los institutos políticos tienen hasta el último minuto de este sábado 
para registrar a los aspirantes que contenderán por las 18 curules de mayoría relativa y 12 de representación 
proporcional. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) será el último partido en inscribir a sus aspirantes este sábado, 
al igual que Movimiento Ciudadano, que ayer sólo apuntó a sus fórmulas en 13 distritos. Si bien existe un tiempo 
perentorio para entregar la documentación faltante o los registros pendientes, durante los siguientes días y hasta 
minutos antes de la jornada electoral del próximo 7 de julio, se puede realizar la sustitución de candidatos. El secretario 

general del IEE informó que las sustituciones se permiten sólo por motivos de fuerza mayor; es decir, por renuncia, 
inhabilitación o fallecimiento del candidato. Ortega Sánchez destacó que hoy también termina el plazo para hacer 
cambios en los perfiles sin necesidad de renuncias al cargo. De acuerdo con la ley electoral, el IEE tiene como fecha 
límite el 14 de mayo para resolver las solicitudes del registro de fórmulas para los comicios de diputados locales.Se prevé 
que todo esté listo para que los siete partidos políticos arranquen el 15 de mayo las campañas, que tendrán una duración 
de 50 días. De acuerdo con el calendario electoral, el 20 de mayo se publicarán en el Periódico Oficial del Estado de 
Hidalgo (POEH) las fórmulas de candidatos a legisladores locales registradas por los partidos políticos y la coalición 
parcial Hidalgo Avanza, la cual fue conformada en seis distritos por el PRI y el Verde. (Miriam Avilés, página 04)  
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El Independiente-Analiza IEE documentación de registro de candidatos: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEE) analiza en estos momentos registros de candidatos a diputados locales y en caso de existir faltantes solicitará sean 
subsanados antes de la medianoche de hoy. A partir del jueves hasta este sábado, el IEE recibirá registros por el 
principio de mayoría relativa y representación proporcional, recordó el secretario general del organismo Francisco Ortega 
Sánchez. “Si del análisis de la documentación encontramos que hay alguna omisión requerimos al partido político para 
que la subsane en el término de hasta 48 horas, siempre y cuando sea dentro del plazo de registro, es decir no pueden 
rebasar las 24 horas del 11 de mayo.” Por tanto, si alguien presenta registro este sábado en la tarde y “encontramos 
omisiones, tenemos que requerir para que a más tardar a las 12 de la noche las subsane”. En caso que algún partido 
presentara registros en el último minuto del sábado, el instituto ya no pedirá que subsane debido a que ya no habrá 
tiempo para ello y resolverá con los documentos entregados. Hasta este día, partidos políticos pueden sustituir 
libremente a cualquier candidato propietario o suplente. Finalizado el plazo de registro no lo podrán hacer salvo renuncia 
del aspirante. Entre domingo 12 y lunes 13 de mayo el organismo proyectará todos los dictámenes de solicitudes para 
resolverlos en sesión a celebrarse el día siguiente. Las campañas arrancarán después que el consejo general del IEE 
otorgue registro el martes 14 o bien el 15 de mayo. Revisión de documentos Ortega Sánchez explicó que la solicitud de 
registro debe estar firmada por la dirigencia del partido, incluir carta de aceptación del candidato, así como dejar 

constancia que fue electo de acuerdo con estatutos de cada instituto político. “Deben presentar documentos personales 
del candidato como acta de nacimiento, credencial de elector, constancia de residencia con al menos tres años de 
antigüedad en el distrito electoral donde será postulado. “Si no son nacidos en Hidalgo tendrán que presentar constancia 
de residencia de al menos cinco años en la entidad que expide ayuntamiento.” (Víctor Valera, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio- Arturo Sánchez guarda silencio ante impugnaciones vs Cornejo: El presidente estatal del PRD, Arturo 
Sánchez Jiménez, evitó hablar de las cuatro impugnaciones que tiene el candidato a diputado local por la vía de 
representación proporcional, Luciano Cornejo. "Yo omito mi opinión, los estatutos están muy claros pero además la 
decisión no la tomo  yo, la toman en México el Comité Nacional", aseveró. Ante las impugnaciones, no solo de Luciano 
cornejo, sino también de la candidata por el distrito de Tulancingo, Sánchez Jiménez, señaló que en el partido hay existe 
el derecho a manifestarse. "Esto desde luego nosotros ni lo alentamos ni lo desalentamos, es el interés de cada uno de 
nuestros militantes", dijo.  César Lemus, Marco Antonio Ramos, Celestino Abrego interpusieron el recurso de impugnación 
por violación al artículo 288 del estatuto del PRD, ante el registro de Luciano Cornejo por la vía de representación 
proporcional. "El estatuto establece que aquella persona que haya ido por la vía plurinominal a una diputación federal o 
senaduría o regiduría no puede competir en el periodo  inmediato por la misma vía. Luciano tomó protesta y ejerció la 
diputación federal el 1 de febrero del 2011, suplió a Guadalupe Acosta Naranjo, y eso le impide", explicó Teresa 
Samperio León fundadora del PRD. Samperio León subrayó que no es la primera vez que Luciano Cornejo violenta los 
estatutos del partido pues ya lo hizo cuando fue presidente estatal del partido y buscaba ser senador. (Alejandro 

Reyes, página 11)  
 

Criterio-Apunta MC aspirantes para 13 distritos; deja cinco para hoy: El Partido Movimiento Ciudadano (MC) en 
Hidalgo registró sus candidaturas para 13 distritos electorales, de los 18 existentes en la entidad, informó María Cruz 
García Sánchez. La líder de MC indicó que hoy inscribirán ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) los diez candidatos 
restantes, (cinco propietarios y cinco suplentes), junto con las 12 fórmulas por representación proporcional. García 
informó que el partido espera que todos los expedientes ya entregados sean aprobados el próximo 14 de mayo, un día 
antes de que inicien las campañas electorales en Hidalgo. De acuerdo con los datos, los partidos están cumpliendo con el 
requisito de 30 por ciento de candidaturas a mujeres como mínimo. Tras la firma de varios convenios contraídos por el 
gobierno de la entidad y la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) para establecer el esquema de 
blindaje electoral, la dirigente consideró que las acciones tienen buen propósito, pero señaló que los servidores públicos 
tiene que colaborar para que esto sea una realidad. García señaló que el artículo 47 de la Ley de Responsabilidad de 
Servidores Públicos marca este punto, y confió en que la ciudadanía no se deje engañar fácilmente, pues actualmente 
razona mejor su voto y se interesa por conocer a los distintos candidatos por su distrito, dijo. (Miriam Avilés, página 
04) 
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Crónica-Nueva Alianza descarta coacción de votos: Rechazó el dirigente estatal de Nueva Alianza, Heriberto 

Martínez Santiago, que los candidatos o estructura del partido turquesa impongan votos del sector magisterial para 
favorecer a la cúpula el próximo 7 de julio. “Nueva Alianza se debe al pueblo, los niños, campesinos o amas de casa, pero 
también a los maestros, pero no todos están aquí, aquellos que nos acompañan están por convicción; descartamos 
totalmente una coacción a cualquier sector”. Por otro lado, exigió a las autoridades electorales el respeto al voto de los 
ciudadanos, para que “no pase otro caso como el de Huasca” (Redacción, página 04) 

Crónica-Vigilará PAN actividades del gobierno estatal:  l Partido Acción Nacional (PAN) mantendrá especial alerta 
de las acciones que efectúe gobierno estatal durante el periodo de campañas, el objetivo es evitar que funcionarios 
coaccionen el voto a favor del Revolucionario Institucional (PRI), sostuvo el presidente del Comité Directivo Estatal 
(CDE), Alejandro Moreno Abud. Aunque la oficialía signó un Programa de Trabajo Específico para la Prevención, Atención 
y Seguimiento de Denuncias de Delitos Electorales y Responsabilidades Administrativas, el PAN sostuvo que dará 
seguimiento a todas las actividades que realice el ejecutivo para que realmente respeten este pacto de civilidad. 
“Estaremos al pendiente de que este pacto de civilidad sea real, por supuesto estaremos alerta de las actividades que 
realicen, pues más allá de firmar un acuerdo es sentarse en una mesa política con todos los dirigentes para dialogar y 
verificar que se cumpla”. De igual forma, anunció que el partido albiazul prepara una operación de vigilancia electoral, en 
coordinación con la ciudadanía, para impulsar una estrategia en donde detecten o denuncien cualquier acción fuera de la 
ley. Por otro lado, el líder panista reiteró que al interior de la cúpula prevalece la unidad, incluso con aquellos militantes 
que en su momento externaron cierta inconformidad por la designación de candidatos plurinominales. “En el PAN 
estamos inmersos en el proceso electoral, daremos la fuerza que el partido necesita para lograr buenos resultados el 7 de 
julio, por ello aclaro que no existe confrontación al interior del partido”. Finalmente, explicó que la modificación de 

estatutos panistas, actividad pendiente desde marzo pasado, está en manos de una nueva comisión, la cual convocará a 
Consejo para evaluar los puntos a discutir, además emitirán una encuesta a la militancia para conocer sus propuestas de 
esta segunda etapa. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Plaza Juárez-PRD vigilará convenio con FEPADE: Al cuestionarle si la firma de este convenio brinda confianza al 
PRD, Sánchez Jiménez, respondió que al igual que todos, este documento se firma dé buena fe y de buena voluntad para 
que lo respeten las partes, por ello confió en que funcione y "no sea letra muerta como ha ocurrido en muchos otros 
casos". En tanto, sentenció que en a el transcurso y desarrollo de las campañas que darán inicio' el 15 de mayo rumbo a 
la jornada del 7 de julio, el Sol Azteca irá informando a la fiscalía sus demandas, inquietudes e inconformidades, pues el 
partido tratará de impulsar y vigilar que los programas sociales no tengan fines político electorales. Por otro lado, en 
cuanto a la posibilidad de que los partidos políticos firmen un convenio de civilidad ante el inicio de las campañas de la 
elección de diputados locales, Arturo Sánchez anunció que el acuerdo al que llegaron los institutos políticos fue el de 
instalar una mesa permanente de trabajo, la cual iniciará a siguiente semana. El dirigente del partido amarillo precisó que 

el objetivo de la mesa permanente será inter-cambiar entre los institutos cuáles son las circunstancias que pudieran 
presentarse en el desarrollo de la elección, "ver cuáles son los problemas importantes que se pudieran suscitar participar 
con el comentario para que se tome una previsión de que la inquietud que nosotros pudiéramos manifestar no se 
presente", remató. (Arturo Sánchez, página 03) 

El Independiente-Pide dirigente del PRD aplicar ley en retención de salarios a comisionados: Luego que 
comisionados de la SEP responsabilizaron a Omar Zerón Flores, próximo candidato del PRI por el distrito Huejutla, de 
retenerles sus salarios, Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del PRD, pidió aplicar la ley de responsabilidades de 
funcionarios públicos.“Un exfuncionario público debió cumplir con sus obligaciones, de lo contrario puede estar sujeto a 
sanciones”, dijo y agregó que la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental debe analizar la queja para 
determinar si existen irregularidades. Para el líder del sol azteca no es válido que tales señalamientos se pasen por alto 
solo porque Zerón Flores será el próximo abanderado del PRI en las campañas proselitistas, rumbo a la renovación del 
Congreso local. En caso de irregularidades, los inconformes deben denunciarlas. “Se puede exigir que la ley de 
responsabilidades públicos recaiga en la persona que incumple su función”, declaró Sánchez Jiménez. Comisionados de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) acusaron ante medios de comunicación que no recibieron salarios desde principios 
del actual año y responsabilizaron a Zerón Flores. De acuerdo con la página de Internet de la dependencia estatal, el 
precandidato del Revolucionario Institucional es director general de administración y desarrollo de personal. Hasta el 
momento, el sitio electrónico de la secretaría no es modificado luego que Zerón Flores obtuvo la precandidatura. (Víctor 
Valera, página 02) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Resguardan en bodega 3 mil 600 credenciales no recogidas: El Instituto Federal Electoral (IFE) envió a 
resguardo en bodegas más de 3 mil 600 credenciales de elector que fueron tramitadas por ciudadanos, pero que sus 
propietarios no recogieron antes del plazo marcado por el calendario electoral del proceso para renovar el Congreso local 
en Hidalgo. Esto fue confirmado por la vocal del Registro Federal de Electores (RFE), Ana Alicia Hoyo Chalit, quien precisó 
que la medida busca evitar el uso indebido de las micas. Hoyo Chalit explicó que las credenciales del IFE bajo resguardo 
están en bodega desde el miércoles pasado; 3 mil 600 corresponden a ciudadanos originarios de la entidad, mientras 
siete son de ciudadanos de Veracruz, quienes se acogieron a realizar su trámite en el estado vecino, conforme a las 
nuevas disposiciones del organismo ciudadano. La vocal apuntó que las identificaciones podrán ser entregadas una vez 
que culmine el proceso para renovar el poder Legislativo de Hidalgo, cuya elección será el próximo 7 de julio. Hoyo Chalit 
puntualizó que en próximos días, el IFE hará llegar al Instituto Estatal Electoral (IEE), así como a los representantes de 
partidos políticos, el informe detallado de las identificaciones en resguardo, con datos como los municipios en que se 
reportaron estos casos. (Emmanuel Rincón, página 04)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Energías eólica y solar llevarán luz a municipios: A través de las energías eólica y solar, la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnath) prevé generar electricidad en comunidades de alta marginación de 
Hidalgo, donde por la lejanía y las condiciones de rezago social sería muy costoso dotar con infraestructura de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE). De acuerdo con el titular de dicha oficina, Honorato Rodríguez Murillo, para 2014 
buscarán recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para la instalación de sistemas micro hídricos 

eólicos-solares, que producen cerca de mil watts de electricidad, suficiente para abastecer una casa, incluso pueden 
instalarse en redes de dos o tres hogares. El proyecto de la Semarnath, comentó el ex dirigente del Partido Verde 
Ecologista de México, se basa en un prototipo que instaló el Centro de Investigación Tecnológica del Estado de Querétaro 
(CIATEQ) en el Parque Ecológico de Cubitos, cuya inversión fue de un millón 709 mil pesos. “Bajo un convenio con el 
CIATEQ se instaló un módulo de energías alternativas eolítica y solar, ellos están desarrollando este proyecto, nosotros 
les prestamos las instalaciones y a la fecha está por concluirse. La intención de que se prueben este tipo de proyectos es 
para ver si los podemos hacer populares; es decir, si los podemos llevar a las comunidades y si podemos dotar a las 
poblaciones más marginadas del estado de este tipo de energía para el consumo doméstico”, informó Rodríguez Murillo. 
Agregó que la dependencia a su cargo se encuentra en la etapa de análisis de la viabilidad de estos prototipos, para 
definir los recursos que requieren para su operación y funcionamiento en localidad de alta marginación donde es difícil 
instalar el cableado de electricidad, además de costoso. Este estudio podría llevarles el resto del año y de contar con una 
propuesta sólida, podrían buscar recursos de las diferentes partidas presupuestales de la Federación relacionadas con 
Medio Ambiente y Desarrollo Social. “El proyecto en sí consiste en llevarlo, bajo el programa de comunidades 
sustentables, a casas que por la lejanía resulta muy caro meter energía eléctrica, poner los postes y llevar el cableado, 
para ellos está diseñado, no concretamente para zonas urbanas”, indicó. Adelantó que las regiones prioritarias, por su 
condición de rezago y pobreza, sería la Sierra, la Huasteca y la Otomí-Tepehua, las cuales, ya que conjuntan distintas 
características naturales, requieren cada una de un prototipo especializado. “Cada zona en el estado tiene diferente 
capacidad de radiación, las horas de radiación solar son diferentes, el viento y su velocidad son diferentes, y obviamente 
que la producción variaría en cada una de ellas. Esos análisis son los que se tienen que hacer previo a la instalación de 
un proyecto de esta naturaleza”, apuntó. Aunque la intención es que estos prototipos lleguen a las comunidades 
hidalguenses, el responsable de la política de planeación ambiental dijo que deberán justificar a detalle ante la 
Federación, ya que la idea es generar energía eléctrica con recursos naturales y a un costo accesible, por lo que en caso 
que el costo de operación sobrepase las posibilidades financieras de municipios con un grado de marginalidad, serán 
descartados. Hasta el momento el proyecto no se ha presentado a los poderes Ejecutivo y Legislativo en donde se tendrá 
de dirimir con normatividad y legislación.  (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Exigen capacitación de género a dependencias: La titular del Instituto Hidalguense de la Mujer (IHM), 
Erika Rodríguez Hernández, mencionó la necesidad de que cada secretaría del Poder Ejecutivo desempeñe su función 
como promotora de los procesos de sensibilización y asuma la realización de talleres de capacitación en el tema dirigidos 
al personal, con una duración de al menos 20 horas, tal y como lo establece la normatividad del Modelo de Equidad de 
Género. Señaló que la inducción en género realizada con mandos de las diversas secretarías del ejecutivo estatal ha 
constituido una estrategia de acción considerada como parte de los compromisos referidos en el Plan de intervención 
para prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres decretado por el gobernador José Francisco 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d76467a4ce83991382453d88b41a67c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d76467a4ce83991382453d88b41a67c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d76467a4ce83991382453d88b41a67c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d76467a4ce83991382453d88b41a67c
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Olvera Ruiz. Esta inducción, dijo, propicia una aproximación a los temas de género para motivar la reflexión acerca de la 
importancia de establecer relaciones igualitarias entre mujeres y hombres y prevenir la violencia contra las mujeres, 
como condiciones básicas que permitan impulsar el desarrollo de la entidad. Al respecto, señaló que se ha tratado de una 
sensibilización inicial cuya continuidad deberá ser asumida por cada una de las secretarías a fin de ampliar su cobertura 
hacia el personal operativo del conjunto de dependencias de la administración pública estatal, en el entendido que la 
incorporación de la perspectiva de género es un ejercicio permanente que demanda un esfuerzo colectivo de 
participación. El taller denominado: “Perspectiva de Género, su utilidad para comprender, explicar y abordar las 
desigualdades sociales entre mujeres y hombres. Algunas reflexiones”, impartido por personal del IHM, ha sido apenas el 
inicio de un proceso formativo a mediano y largo plazo que deberá ser respaldado por el conjunto de las dependencias 
del gobierno estatal. Este tipo de capacitaciones, agregó, fortalece el trabajo que se realiza en las distintas áreas de la 
administración porque permite incorporar en la cultura institucional el reconocimiento a la igualdad de oportunidades 
entre mujeres y hombres. Se trata de aprendizajes que también deben ser llevados al espacio de lo privado para 
fortalecer desde la equidad, las relaciones entre las parejas y las familias, abonando con ello al desarrollo humano y 
social de la población hidalguense. Con este tipo de capacitaciones, reiteró, se avanza y hace valer lo establecido en los 
acuerdos internacionales e interamericanos signados por el gobierno mexicano a favor de los derechos de las mujeres, 

tales como la Convención sobre la Eliminación de todas las formas de Discriminación contra la Mujer (CEDAW).  
(Redacción, página 08) 

Criterio-Urge meter en cintura seguridad privada: Ahedo: El secretario de Seguridad Pública del estado, Alfredo 
Ahedo Mayorga, reconoció la urgencia de meter en cintura a las empresas que ofrecen servicio de seguridad privada. Y 
es que en la entidad no existe una normatividad que regule las mismas. El mando policial señaló que por ello impulsará 
una propuesta que será enviada al Congreso del estado, a fin de contar con un marco legal al que deberán sujetarse 
todas las empresas del ramo. Actualmente se desconoce con exactitud el número de establecimientos que ofrecen 
seguridad privada en la entidad. El secretario dijo que sólo algunas empresas, unas “veintitantas” se acercan 
eventualmente a la SSPH. “No se sabe con exactitud (la cantidad de empresas), a la secretaría se acercan y hemos de 
tener unas veintitantas, que se presentan, pero no hay manera de regir, y seguramente debe de haber más”. 
Cuestionado sobre las inconsistencias con que se ofrece el servicio de seguridad privada en el estado, dijo que “muchas 
veces se ha notado que las empresas cambian de denominación y no hay control de su personal”. Además, Ahedo 
observó que “donde hay empresas de seguridad constantemente están robando, cómo es que no se den cuenta” lo que 
hace pensar que el personal podría “estar implicado”. Aunado a ello, estas empresas no tienen permitido la portación de 
armas, dado que en el estado sólo se cuenta con la licencia colectiva de portación de armas de fuego, la cual expide la 
Secretaría de la Defensa Nacional. Otro de los problemas que enfrenta la seguridad privada es la falta de capacitación de 
su personal. “(Será una vez que) el gobernador revise la ley, se pase al Congreso, se autorice, cuando ya entonces 
podamos platicar más al respecto”, finalizó el encargado de la seguridad pública de la entidad. (Emmanuel Rincón, 
página 07) 

Criterio-Invertirá Pemex 3 mil millones de pesos en refinería Miguel Hidalgo: Una inversión superior a los 3 mil 
millones de pesos será aplicada por Petróleos Mexicanos (Pemex) en la refinería Miguel Hidalgo antes de terminar el año. 
De acuerdo con Pemex, se busca elevar la producción hasta con 120 mil barriles de hidrocarburos diarios en la región 
Tula. La modernización tendrá un proceso de tres a cuatro años e iniciará en agosto próximo con la emisión de una 
licitación para empresarios nacionales y extranjeros. Datos de la paraestatal señalan que la refinería Miguel Hidalgo 
actualmente genera 480 mil barriles diarios de gasolina y 401 mil barriles de diesel y turbosina: un total productivo de 
881 mil barriles diarios. Junto a la posibilidad de acrecentar la productividad de la planta de refinación e impedir una 
mayor dependencia de las importaciones, Pemex buscará aprovechar las instalaciones ubicadas en Tula mediante un 
mejoramiento operativo que podría generar 64 mil barriles adicionales. (Jorge Martínez, página 07) 

Crónica-Acusan de soberbio a R. Ramírez: Lamentable la actitud de soberbia del coordinador de la actual 
legislatura, Ramón Ramírez Valtierra, criticó la dirigente estatal de Candidatos Ciudadanos de los Estados Unidos 
Mexicanos, María del Sol Lemus Arias, a quien acusó de “no bajar la mirada al ciudadano y evitar ser cuestionado”. 
Después de diversas solicitudes de audiencia con los diputados hidalguenses, la agrupación independiente calificó como 
arrogante la actitud del Poder Legislativo, pues evita la modificación del artículo 35 constitucional para que los 
ciudadanos puedan registrarse como aspirantes a cualquier cargo de elección popular. “Nos comentaban que tenían 
mucho trabajo y que contaban con 400 iniciativas para valorar, por eso no podían aprobar las candidaturas ciudadanas, 
sin embargo vimos como avalaron la reforma educativa sin mayor problema”. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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Síntesis-Líderes políticos avalan acciones de blindaje social: Los líderes políticos de la entidad están de acuerdo 

con las acciones que el gobierno del estado realizará para blindar programas sociales durante los próximos comicios, 
afirmó el gobernador, Francisco Olvera Ruiz, quien también señaló la conformidad de éstos con las nuevas disposiciones 
del Pacto por México. Lo anterior lo comentó Olvera Ruiz luego de reunirse con los dirigentes estatales del PAN, Alejandro 
Moreno Abud; Ricardo Crespo Arroyo, del PRI; del PRD, Arturo Sánchez Jiménez; María Cruz García Sánchez, de 
Movimiento Ciudadano; Heriberto Martínez Santiago, de Nueva Alianza; Arturo Aparicio Barrios, del PT, y Jorge Malo 
Lugo, del Verde Ecologista de México. El gobernador informó que en la reunión que tuvo lugar en el edificio que aloja las 
oficinas del Ejecutivo estatal, los líderes mostraron una actitud muy receptiva, lo cual es de gran importancia para evitar 

incurrir en cualquier delito electoral; disposición que, dijo, debe ser adoptada principalmente por él en su carácter de 
mandatario estatal. Señaló que como parte de los convenios a los que llegaron las dirigencias nacionales de estos 
partidos con el presidente de México, Enrique Peña Nieto, para reiterar su compromiso con el Pacto por México, se 
analizará en conjunto cuáles serán los programas sociales que habrán de suspenderse. "Nos comprometimos a estar 
dentro de lo establecido en el Pacto por México y habremos de dar a conocer, incluso, cuáles son aquellos programas 
sociales que deberán de quedar suspendidos, vamos a hacer un análisis para saber cuáles serán suspendidos y cuáles 
por su propia naturaleza no pudieran suspenderse", dijo. Mencionó que existen algunos, como el programa Manos a la 
Obra, en el que jóvenes que realizan prácticas profesionales en algunas empresas, reciben una beca mensual, la cual no 
pueden dejar de recibir porque con ella mantienen parte de sus estudios. En lo que respecta al Programa Integral 
Alimentario, dijo que su entrega sí será aplazada hasta después del proceso electoral; como este programa, en fechas 
próximas se darán a conocer la totalidad de programas que serán detenidos temporalmente. "Todo esto se platicó con 
los partidos, se acordó con la Secretaría de Gobierno dejar instalada, no una mesa de un pacto, pero sí una mesa política 
permanente para que cualquier diferencia, duda o suspicacia se aclare en esta mesa", concluyó.(Jorge Vargas, Pág. 3) 

Uno más Uno-Acusan de "traidor" al diputado Marte: Productores de canola de Ixmiquilpan y Zimapán acusaron al 
diputado federal panista Erick Marte Villanueva de traidor, toda vez que no los ha apoyado para mejorar y comercializar 
el producto, utilizado en la producción de bio energéticos. Severiano Vega, presidente de la Unión de Canoleros de 
Zimapán, adscrita a la Unión Popular Democrática (UPD), señaló que a pesar de que en diversas ocasiones Erick Marte 
como candidato a diputado se reunió con la dirigencia de esa organización para determinar acciones tendientes a 
expandir la producción de la canola y otras plantas para la producción de biodiesel en la entidad, hasta el momento "el 
diputado no se ha dignado en convocarnos para una reunión formal". Señaló que a raíz de su nombramiento como 
presidente de la Comisión Especial de Energías Renovables, cuyo fin es impulsar la elaboración de biodiesel, "el señor 
diputado ya no nos recibe, y parece no interesarle incluir a los productores de canola del Valle del Mezquital, ya que sólo 
habla y se reúne con productores de otros estados". Vega comentó que además, los asesores del legislador "son unos 
verdaderos patanes, prepotentes y déspotas, que lo único que hacen es ostentar el cargo que les designó al diputado y 
cobrar el oneroso sueldo que se les da por parte del Congreso de la Unión". En particular, Severiano Vega se refirió a 
Juan Alejandro Enríquez, secretario particular del diputa-do, quien "cada vez que llamamos por teléfono dice que no nos 
puede atender o que nunca se encuentra, con voz golpeada y tono despótico". Agregó que fue precisamente Juan 
Alejandro Enríquez el que hace dos meses, sin ser panista, "fue el encargado de Erick Marte de conducir la Mesa Política 
ordenada por el Comité Directivo Estatal de ese partido, para consensar, entre liderazgos panistas del distrito de Zimapán 
y agrupaciones campesinas como la UPD propuestas de candidatos para pro-ponerlos al Comité Ejecutivo Nacional de ese 
partido, a fin de que se hiciera la designación". En la Mesa Política "que en todo momento Enríquez trató de sabotear 
para imponer a una recomendada del senador perredista Isidro Pedraza (Rossana Ocampo), al final optó por proponer a 
Ema Senil como propuesta de unidad, muy a pesar de la oposición de Enríquez y de Erick Marte". El pasado jueves Erick 
Marte y Juan Alejandro Enríquez fueron al Comité Ejecutivo Estatal del PAN para imponer a Rossana Ocampo de manera 
ilegal, lo cual al final no lograron.(Redacción, pág. 03) 

El Sol de Hidalgo-Verifica Sedeso avance de compromisos de gobierno: Como lo viene haciendo de manera 
cotidiana, la secretaria de Desarrollo Social, Geraldina García Gordillo, supervisó obras del programa Beneficios, mejor 

conocido como "Papelito Habla", ahora en el municipio de Apan, donde visitó tres comunidades. La funcionaria estatal 
llevó un saludo del gobernador Francisco Olvera y reafirmó el compromiso de su gobierno en esta región de la entidad. 
Dijo que para alcanzar grandes logros es necesario que cada uno haga su labor, por lo que Sedeso toma la 
responsabilidad que le corresponde. Acompañada del presidente municipal Fernando Hernández, la secretaria constató 85 
por ciento de avance que registra el auditorio de la comunidad Chimalpa, el cual si bien ya existía, no tenía las 
condiciones propicias para funcionar de manera adecuada. Por ello, los habitantes solicitaron al gobernador su 
rehabilitación, de forma que tuvieron que derrumbar un muro y volver a construirlo, se hicieron los baños, la cocina, así 
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como un salón para oficina o para cursos de diferentes tipos. Para esta primera etapa se invirtió un millón 400 mil pesos 
y habrá una etapa adicional para que quede totalmente concluido el auditorio, incluyendo pintura, presupuesto ya 
contemplado para el presente ejercicio. En la colonia Ampliación Loma Bonita, la secretaria platicó con las mujeres y 
hombres que ahí viven y que pronto contarán con el servicio de energía eléctrica. Por parte del programa "Papelito 
Habla" se colocaron 27 postes y cuatro transformadores, inversión que requirió de más de 682 mil pesos. A fin de que la 
Comisión Federal de Electricidad reciba esta obra y conecte la electricidad, es necesario aún cumplir con algunas 
especificaciones, para lo cual el alcalde se comprometió a actuar de inmediato. Por último, en la comunidad de Cocinillas, 
García Gordillo constató la obra de auditorio que se lleva cabo. La población ya contaba con los muros, la cocina y los 
baños, por lo que el compromiso fue el piso, el techado, el portón y la pintura, que en un mes estará terminado. La 
inversión aplicada a esta obra fue de un millón 100 mil pesos.. En este recorrido de trabajo, estuvieron con la secretaria 
Geraldina García; el director general del programa Beneficios, Juan Gabino Jiménez Guerrero, así como la titular de la 
Contraloría de Sedeso, Cristina Rivera, además del coordinador de la Unidad de Desarrollo Regional, Fernando Quezada, 
y el delegado regional de la Secretaría de Gobierno, Álvaro Mera. (Redacción. Pág. 02) 

El Sol de Hidalgo-Homenaje a Lugo Gil: Este sábado, a las 10 horas, la 61 Legislatura del Congreso Local realizará 
un homenaje póstumo al ex gobernador interino Humberto Lugo Gil, quien falleció, el pasado jueves, en el Distrito 
Federal, a causa de una afección pulmonar. Asistirá el mandatario Francisco Olvera y se espera, también, la presencia de 
la clase política de la entidad. El ex mandatario murió a la edad de 79 años. Su cuerpo fue velado en el Panteón Francés, 
situado en la delegación Miguel Hidalgo de la Ciudad de México, donde, la tarde de ayer, informaron familiares, sería 
cremado. Sus restos serán trasladados a Pachuca, Hidalgo, para el evento póstumo que esta mañana le rendirá el 
Congreso Local. Luego serán llevados a Huichapan, municipio natal del ex mandatario, donde autoridades municipales les 
rendirán un homenaje a las 13 horas y posteriormente inhumarlos en el panteón municipal. Lugo Gil se desempeñó como 
gobernador interino del 29 octubre de 1998 al 31 de marzo de 1999, después de que el mandatario constitucional, Jesús 
Murillo Karam, solicitara licencia para separarse del cargo y desempeñarse como subsecretario de Seguridad Pública de la 
Secretaría de Gobernación. HOMENAJES ANTERIORES En la 60 Legislatura, de la que fue coordinador el entonces 
diputado Roberto Pedraza Martínez, se efectuaron dos homenajes similares a ex mandatarios fallecidos. El primero en 
memoria de Jorge Rojo Lugo, quien falleció el 14 de julio de 2010, a los 77 años. Fue titular del Poder Ejecutivo estatal 
del 7 de septiembre de 1975 al uno de diciembre de 1976, tras pedir licencia para desempeñarse como secretario de la 
Reforma Agraria. Se reincorporó el uno de julio de 1978 para completar su sexenio, que concluyó el 31 de marzo de 
1981.. Uno más fue en honor de Guillermo Rossell de la Lama, quien murió el 6 de septiembre de 2010, a los 85 años. 
Fungió como gobernador de Hidalgo, ininterrumpidamente, del uno de abril de 1981 al 31 de marzo de 1987. Los ex 
mandatarios que sobreviven son Adolfo Lugo Verduzco, quien gobernó de 1987 a 1993; Jesús Murillo Karam, de 1993 a 
1998, y actual procurador general de la República; Manuel Ángel Núñez Soto, sexenio 1999-2005, y Miguel Ángel Osorio 
Chong, periodo 2005-2011, hoy titular de la Secretaría de Gobernación. (Redacción, ojo pol.) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Pachuca se pone Bella, Favorece a la Morelos: El alcalde de Pachuca, Eleazar García, continúan con los 
recorridos por diversas colonias del municipio, está semana se presentó en la colonia Morelos, donde también se aplicará 
el programa Pachuca se pone Bella. Este programa, como lo ha mencionado en ocasiones anteriores, aplicará de manera 
prioritaria en las colonias y fraccionamiento en los que se registra un mayor cumplimiento con el pago del impuesto 
predial, como parte de un incentivo para que la ciudadanía realice de manera oportuna su pago. En la colonia Morelos, 
donde realizó un recorrido el jueves pasado, señaló que además, estarán incluidas las colonias Doctores y Céspedes, en 
las cuales se realizará el remozamiento de las guarniciones y banquetas, el borrado de grafitis y mantenimiento de 
canchas deportivas. Ahí mismo, en compañía de su equipo de trabajo, presentó ante los vecinos la tarjeta de descuentos 
que promociona el ayuntamiento, llamada Pachucard, en la que están inscritos más de 300 negocios locales, con diversos 
descuentos y ofertas en el consumo. Por su parte, García Sánchez reconoció que el gobierno municipal está obligado a 
atender a todas las colonias de la capital; sin embargo aplicando un criterio objetivo, quienes han cumplido 
oportunamente con el pago del predial tendrán la posibilidad de favorecerse de manera inmediata. Dentro de este 
programa también están incluidas las colonias Piracantos y Parque de Poblamiento, en donde además los vecinos 
solicitaron alumbrado público, mayor seguridad en las calles y el rescate de jardines. Más tarde, en compañía del 
gobernador del estado, Francisco Olvera, recorrió las calles del centro histórico para verificar el avance de los trabajos de 
la sexta etapa de remodelación y mantenimiento que se realizan en las fachadas de las calles aledañas a Plaza 
Independencia. (Tania Monroy, pág. 02) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Los sacrificados en el tricolor: A muchos priistas no les agradó que en el número dos de la lista de candidatos a diputados 
locales por la vía de la representación proporcional, incluyeran a Ramiro Mendoza Cano, un personaje estrechamente 
ligado a Gerardo Sosa Castelán y el grupo político que éste representa. Otros más se cuestionan sobre quién será el 
sacrificado para que el tricolor logre su propósito de ganar una cómoda mayoría en la LXII Legislatura local, que se 
dirimirá en las urnas el próximo 7 de julio. En el primer caso, se antoja complicado entender por qué un grupo que ha 
retado al poder político en la entidad, desde que fue gobernador Jesús Murillo Karam, tiene las canonjías que ahora se le 
otorgan. No hay que olvidar que Juan Manuel Camacho Bertrán, ex rector de la máxima casa de estudios, llegó por esas 
negociaciones oscuras con el poder, merced a que la candidata propietaria fue Maribel Polanco, su secretaria particular 
de toda la vida…universitaria. Ahora, el tricolor, decide colocar en el número dos de su lista de pluris a Ramiro Mendoza 
Cano, desplazando, incluso, a uno de los personajes más cercanos al gobernador Francisco Olvera Ruiz, Glafiro Chávez 
Bustos. Pero, para que Ernesto Gil Elorduy, a quien ya se le ubica como futuro coordinador de la bancada tricolor y en 
consecuencia coordinador de la LXII Legislatura local, Ramiro Mendoza Cano y Glafiro Chávez, lleguen a ocupar su curul 
alguien de su propio partido tendrá que sacrificarse. Por eso ya se especula que en Huejutla y uno de los dos Pachucas, 
puede haber dolorosas derrotas para ceder espacio a los elegidos del señor. No se sabe aún quién será el o la sacrificada 
en esta contienda para que se cumpla el cometido del  PRI para mantener el poder y el control del Congreso local, como 
lo ha hecho históricamente. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien se quiere curar en salud es el alcalde de Atitalaquia, Jaime Reyes Galindo, pues dicen que ya se engalló 
respecto al tema de la regularización de las industrias asentadas en el municipio que gobierna, y hasta dijo que no le 
importa el “costo político” que podría tener dicha revisión. Aunque hay algunas voces dentro del ayuntamiento que le 
cuestionan al edil la tardanza de estas acciones, pues le recordaron el dicho que reza: “ahogado el niño, quieren tapar el 
pozo”. 
 
Que quien se deslindó del problema que existe con el candidato por Tula, Luciano Cornejo, respecto a que viola los 
estatutos del PRD, es el líder de ese partido, Arturo Sánchez Jiménez, quien evitó hablar del asunto y dijo que el 
tema está en manos de la dirigencia nacional, quien resolverá la situación. Lo malo es que como líder del partido en el 
estado, dicen los militantes, debe ser él quien resuelva los problemas internos, lo malo es que, dicen, ya le dictaron línea. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La estelar: Tere Samperio vs Luciano Cornejo La pelea de esta semana se dio al interior del PRD, cuando una de las 
fundadoras de este partido en el estado, Teresa Samperio se le fue directo y sin vaselina al multi influyente Luciano 

Cornejo, quien con la venia de sus amigotes de la banda de Los Chuchos quiere hacer su santa voluntad en el partido, 
cosa que no le cayó muy en gracia a Samperio, quien ya se trae a Luciano entre ceja y ceja porque se quiere pasar de 
lanza con las candidaturas para asegurar un lugar en el Congreso del estado. Aun y con cuatro impugnaciones en su 
contra, dicen que Luciano va porque va, y si no, pregúntenle a Zambrano. A la banda, con cariño El guarura de los 
hidalguenses, Alfredo Ahedo, tiene mucha chamba que hacer, pues ante la sorpresa de él mismo descubrió que la 
delincuencia no es como la pintan, sino mucho peor. Ya se dio cuenta que en Hidalgo sí hay robos, narco, homicidios, 
violaciones y demás chuladas. ¡A trabajar! 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: Requisitos mínimos para relleno metropolitano: no tirar a la basura avances en materia 
ambienta. (Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… Complicaciones económicas enfrentan la mayor parte de los sectores en Hidalgo; sin 

embargo, el aumento autorizado por el gobernador para los burócratas quizá atenúe un poco las penurias que la falta de 
dinero generas. Tan loable acción fue ampliamente respaldada por el líder sindical del los trabajadores de gobierno, mas 
habría que ver si este gesto podría replicarse en los hidalguenses que no pertenecen a esa esfera y ni siquiera perciben 
dos salarios mínimos al día. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Jalim Bulos: Acumula resultados positivos el trabajo del coordinador de Establecimientos Escolares, área 
dependiente de la Secretaría de Educación Pública estatal. Recientemente el funcionario reveló algunos ejemplos exitosos 
de los planteles donde gracias a estrategias para ofrecer a los alumnos platillos elaborados a base de frutas y verduras 
las mejoras están reflejadas en su salud, es decir que aminora la obesidad en el sector 

Abajo-Diana de la Concha: Nuevamente aparecen las quejas contra la titular de la Coordinación General de Seguridad 
Pública, Tránsito y Vialidad de Tulancingo, ello porque colonos y comerciantes del primer cuadro de la ciudad refirieron 
que urge reforzar las medidas para así garantizar que tanto casas como negocios estarán a salvo, esto claro aunado al 
reclamo por la falta de personal lo suficientemente preparado 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FALTA 
La delegada del IMSS en Hidalgo, Marisol Vargas, no pierde el estilo y ahora se ganó la enemistad y el 
rechazo de la prensa local. Resulta que la funcionaria convocó a los medios informativos para que este 
jueves asistieran a la presentación de la nueva área de cuidados intensivos neonatales en el Hospital del 
IMSS en Pachuca. Lo malo fue que al llegar al evento, muchos compañeros de prensa no pudieron pasar porque los 
guardias de seguridad del lugar les impidieron el paso a pesar de tener la invitación a la mano. No cabe duda que a la 
delegada las ideas se le revuelven constantemente. 
 
COMERCIO 
Como hacía mucho tiempo, el “Día de las Madres” generó comercio informal en las principales cabeceras 
municipales del estado. Vendedores ambulantes de flores y regalos se ubicaron en zonas comunes desde el 
jueves 9 de mayo para ofrecer sus productos. En el gobierno del estado se les dio el día a las madres trabajadoras 
y casi todas las escuelas suspendieron actividades por los festejos relacionados. Lo cierto es que esta fecha es una bujía 
para la actividad comercial ya que lo mismo comercios pequeños o grandes almacenes se vieron repletos, al igual que 
restaurantes y otros establecimientos. 
 
IMPULSO 
La Fundación Hidalguense de Beisbol organiza una “tocada” de rock para recaudar fondos. Al evento 
asistirá el próximo 25 de mayo, nada más que el maestro de la guitarra en México, Javier Bátiz “el 
brujo”. El músico es uno de los pioneros del rock en México, mentor de otros grandes músicos como Carlos Santana y 
desde hace muchos años no sólo divide su tiempo en presentaciones por todo el mundo con bandas como  Caned Heat 
sino que imparte cursos y talleres de guitarra a niños de Tijuana, Baja California, ciudad de donde es originario y 
residente. Felicitaciones a los beisbolistas hidalguenses. 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-GENOCIDA: La cicatriz de la guerra, que terminó oficialmente hace 17 años, cruza todavía el territorio de 
los ixiles. Los conflictos de tierras, heredados por la estrategia contrainsurgente de los 80, polarizan a los municipios de 
Nebaj, Cotzal y Chajul. Se tensan durante las elecciones locales, en las que el oficialista Partido Patriota lleva como 
candidatos a líderes que en el pasado colaboraron con el ejército. Y se agitan con los movimientos de resistencia en 
contra de los megaproyectos neoliberales, entre ellos la minería intensiva, alentados por las alcaldías autónomas, las 
B’oq’ol Q’esal Tenam. Y, por supuesto, los crispa el juicio contra Efraín Ríos Montt. Con los pronunciamientos del 
presidente Otto Pérez Molina, quien afirma que ahí no hubo genocidio y que esas son mentiras de los comunistas, se 
movilizan miles de ixiles. Pero la consigna contraria, Kat uch nimlá xatzon tu ku tenamé (Nos quisieron exterminar como 
pueblo) congrega a otros tantos, en torno a la esperanza que ha despertado la posibilidad de justicia. Abril fue muestra 
de esta polarización. Con 10 días de diferencia, la plaza de Nebaj fue escenario de dos eventos antagónicos. Uno, el 10 
de abril, encabezado por el propio presidente, fue una concentración en apoyo a Pérez Molina, a quien el juicio contra 
Ríos Montt le pega inevitablemente, como antiguo capitán que fue, ex jefe del destacamento militar en Nebaj, en los 
años de la tierra arrasada.El otro, el 20 de abril, fue una asamblea de cientos de delegados y autoridades tradicionales de 
pueblos del norte del Quiché, que discutieron y suscribieron un pronunciamiento: Es el momento de decir que estamos 
vivos, a pesar de todo lo que históricamente han hecho para hacernos desaparecer; ha llegado el tiempo para que las 
comunidades desarrollemos nuestras vidas y digamos lo que queremos. (Blanche Petrich, página 20 y 21) 

Reforma-Inquieta smog: La mala calidad del aire por tercer día consecutivo en la Ciudad de México obligó a las 
autoridades a decretar, por primera vez en los últimos 10 años, el doble Hoy No Circula. Por tanto, este día deberán 

quedar inmóviles 950 mil autos, además de que se restringe el acceso de autos foráneos a la Ciudad y se recomienda no 
realizar actividades al aire libre. "Por tercer día consecutivo tenemos una precontingencia por exceso de ozono, motivada 
por la circulación de 4.5 millones de vehículos, la estabilidad atmosférica, falta de vientos y la influencia de incendios 
forestales en el Occidente del País, en particular, en Guerrero", expuso Tanya Müller, Secretaria de Medio Ambiente. La 
columna de humo de los incendios de bosques, explicó, se ha trasladado al Valle de México y acarrea precursores para la 
formación de la contaminación por ozono, en una mezcla de temperaturas de hasta 31 grados y la quema de 
hidrocarburos de autos. "Es la primera vez que se aplicará el protocolo acordado en la Comisión Ambiental Metropolitana 

en agosto pasado, para obligar a que no salgan a las calles este sábado 950 mil vehículos entre los más contaminantes", 
indicó. Esta es la quinta vez en este año que se decreta precontingencia ambiental, cuatro de ellas en el último mes. Una 
precontingencia se aplica cuando el nivel de ozono alcanza los 150 puntos IMECA; el jueves se activó al registrar 158 
puntos y ayer llegó a 156. Con esta cantidad de alertas ambientales se iguala el número de episodios críticos registrados 
en el año 2011. Tanto ese año como éste han sido los más intensos en la década reciente. De acuerdo con Müller y 
Gerardo Ceballos, investigador el Instituto de Ecología de la UNAM, el panorama para las próximas semanas no es 
favorable. "Hasta que empiece la temporada de lluvias la Ciudad seguirá con días críticos, porque es una época de 
estabilidad atmosférica, en la que ahora se ha acumulado la influencia de incendios forestales, a diferencia del año 
pasado, cuando tuvimos lluvias, humedad y vientos para dispersar los contaminantes", precisó Müller. Ceballos explicó 
que la prolongada sequía en el País impacta también al Valle de México, así como la intensa radiación solar y los 26 
millones de litros de combustible que en promedio se queman cada día. La Comisión Ambiental Metropolitana 
determinará la noche de hoy si para mañana domingo prosigue o se levanta la precontingencia. (Iván Sosa, primera 
plana) 

El Universal-Ponen “candado” a programas sociales: El secretario de Desarrollo Social de Coahuila, Rodrigo 
Fuentes Ávila, asegura que el programa "Banco de Materiales", así como otros que la dependencia realiza actualmente, 
tienen diversos candados para evitar un mal manejo. Señaló que particularmente "el de Banco de Materiales que tanta 
demanda tiene entre la población por los beneficios que inciden directamente en una mejor calidad de vida, lo tenemos 
vigilado para que el beneficio llegue realmente a quienes lo necesitan". Según Fuentes Ávila, no se pagan facturas a 

negocios que no comprueben de manera suficiente que los vales fueron canjeados por los beneficiarios y que el material 
se surtió. En Coahuila se invertirán este año 87 millones de pesos en este programa social que beneficiará a 100 mil 
personas. 40 mil de ellas corresponden a los cinco municipios de la Comarca Lagunera en donde se invertirán 34.8 
millones, explicó el funcionario estatal. Con motivo del proceso electoral en puerta, no se suspenderá ninguno de los 
programas sociales que maneja la dependencia estatal, principalmente el alimentario y el de materiales. "Lo único que se 
dejará de hacer es la promoción pública de los mismos, de acuerdo a lo que estipula la Ley y de la que estamos atentos", 
dijo Fuentes. Asegura que los programas sociales no se realizan con tintes partidistas y se pretende que el beneficio sea 
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parejo. La manera como Fuentes Ávila explica que se mantienen vigilados los programas sociales es que "realizamos una 
especie de revisión cada quince días de las personas beneficiadas y cruzamos información entre los coordinadores para 
verificar comprobantes de domicilio vigentes". Gran demanda En tanto la pieza de block de cemento cuesta en las 
ferreterías 6 pesos, la Sedeso la distribuye en 3.50. Los tres tienen considerable demanda, según Fuentes Avila. 
(Francisco Nieto, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que como pésima noticia y grave señal de alerta fue tomado en el gobierno del DF el brutal asesinato de Malcolm 
Latif Shabazz, nieto del célebre activista Malcolm X, victimado a golpes afuera de un antro en Garibaldi. La instrucción 
fue fulminante: dar con los asesinos de inmediato. La muerte de Malcolm nieto es uno de esos hechos con potencial 
para cambiar una percepción. Y si de algo se precian en la administración capitalina es de la imagen de ciudad segura 
que han logrado moldear desde 2009. No la piensan perder por una riña en Garibaldi. 
 
:Que, a pesar de que la cifra sigue siendo muy alta, en la Secretaría de Gobernación, y en el gabinete de seguridad, 
en general, hay la certeza de que las ejecuciones están disminuyendo en un porcentaje más alto del que el nuevo 
gobierno calculaba al tomar posesión. Sin embargo, la consigna sigue siendo: ni una sola expresión triunfalista. 
 
:Que los perredistas no quitarán el dedo del renglón y, a pesar de que la Secretaría de la Función Pública no 
encontró elementos para sancionar al titular de la Profeco, Humberto Benítez Treviño, por lo sucedido con su 
hija Andrea en el restaurante Maximo Bistrot, mantendrán su exigencia para que el funcionario sea destituido. La 
solicitud llegará el próximo miércoles a la reunión de la Comisión Permanente. Y como que no se ven muchas ganas 
en el PRI ni en el gobierno de defender a don Humberto. 
 
:Que el rector de la UNAM, José Narro, no aprobó que el cardenal Gianfranco Ravasi, presidente de la Comisión 
Pontificia de Cultura del Vaticano, se reuniera con académicos de la Máxima Casa de Estudios en la Facultad de Filosofía 
de Ciudad Universitaria, el pasado jueves. Narro explicó a los organizadores del encuentro que no era conveniente 
realizarlo ahí para evitar que grupos antagónicos pudieran filtrarse, sobre todo cuando recién habían entregado las 
instalaciones de Rectoría los encapuchados que la mantuvieron tomada por 12 días. Sin embargo, les ofreció que el 
encuentro se llevara a cabo en el Instituto de Investigaciones Filosóficas, lo que aceptaron tanto los académicos como el 
cardenal Ravasi, quien asistió a las instalaciones de la UNAM como diplomático y no como jerarca católico. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

LOS PLANES de reestructuración de la Procuraduría General de la República, impulsada por Jesús Murillo Karam, llevan 
como fondo una reingeniería de las áreas sustantivas de la institución, pero también tiene la intención de cambiar el 
nombre a la POR, que dicho sea de paso ha acumulado manchas a lo largo de la historia. El equipo de don Jesús quiere 
convertirla en la Fiscalía de la Nación, como existe en países como Colombia. El nombre se dará a conocer en los 
próximos días, con una explicación del sustento legal y, por supuesto, del visto bueno de la Cámara de Senadores, que 
actualmente tiene el proyecto de cambios enviado por el gobierno federal, nos explican.  

LA CÚPULA del PRI ya no tiene taquicardia y, por fin, respira de lo más tranquila. El Instituto Federal Electoral aprobó las 
modificaciones que los órganos del partido hicieron a sus documentos básicos, principalmente aquel que abre la pueda a 
la aplicación de IVA a alimentos y medicinas. El siguiente paso de la dirección priísta, a cargo de César Camacho Quiroz, 
es la elaboración de los reglamentos, que deberán estar terminados en el segundo semestre del año, nos explican. Don 
César busca que todo esté muy listo para cuando el gobierno federal presente la reforma hacendaria y que los 
legisladores del partido sepan de qué lado deben formarse. Alinearse, pues.  

AHORA RESULTA que la paternidad del Pacto por México es del PRD. Al menos asilo presenta la dirigencia de Jesús 
Zambrano en una página web que pretende recoger comentarios de los militantes sobre la participación del partido en el 
acuerdo inter partidista."El Pacto por México es una iniciativa del PRD que otros partidos políticos y el gobierno federal 
decidieron impulsar, en beneficio de todas las mexicanas y los mexicanos", reza la presentación en la página 
hilplituvozenelpactoxmexico.prd.org.mrJ. Al margen, los líderes perredistas mandaron hacer una encuesta para medir 
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cuál es la percepción de la ciudadanía sobre la participación en el mecanismo político y el acercamiento con el gobierno 
federal priísta, nos dicen. DESDE LOS PINOS se ha planteado la necesidad de modificar la imagen de las Fuerzas 
Armadas y revertir el desgaste que los militares padecen por el combate a los grupos criminales, producto de la 
estrategia de seguridad del sexenio anterior. El Centenario del Ejército ha sido el motivo para conmemorar las gestas 
heroicas de los soldados mexicanos. El presidente Enrique Peña Nieto acudió el jueves a la escenificación de la Carga al 
Sable de Cadetes del Colegio Militar para defender en 1920 a Venustiano Carranza, durante su paso por Apizaco. En la 
Casa Presidencial gustó tanto el evento, en el que hubo producción y un robusto equipo de cámaras, que se planteó 
hacer un documental, nos anticipan.  

MUY PRONTO, los productores farmacéuticos mexicanos podrían recibir una buena noticia. El gobierno de México, nos 
dicen, está por cerrar un acuerdo con los demás países que integran la Alianza del Pacífico —Chile, Colombia y Perú— 
para que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, que dirige Mikel Arriola, sea reconocida como 
un regulador, lo que permitiría, como ya sucede en El Salvador y Ecuador, que los medicamentos y vacunas producidos 
en territorio mexicano ingresen ágilmente a esos mercados. Una vez que México fue reconocido por la Organización 
Panamericana de la Salud como un regulador de referencia continental, las barreras han comenzado a caer. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA SECRETARIA de Desarrollo Social, Rosario Robles, no sale de una bronca y ya se metió en otra. 

CON el escándalo de Veracruz aún muy fresco, acaba de nombrar al ex síndico priista de Colima, José Manuel Romero 
Coello, al frente del Instituto Nacional de la Juventud. 

NOMÁS que el recién nombrado ha sido acusado allá en su tierra de estar detrás de un grupo de choque que, el 19 de 
mayo del año pasado, reventó con violencia una marcha de protesta en contra del entonces candidato presidencial 
Enrique Peña Nieto. 

PARA acabarla de amolar, dicha manifestación era pacífica y ¡de jóvenes! 

LA DUDA es si nadie le dijo a Robles de esas acusaciones o si a ella no le importó y nomás le dijo a su nuevo subalterno: 
"José Manuel, no te preocupes. Hay que aguantar". 

YA SE SUPO de oootra lindura de la ex procuradora Marisela Morales. 

EN 2012, el entonces oficial mayor de la PGR, Antonio de Jesús Naime Libién, renunció en medio de acusaciones de que 
había usado un avión oficial para irse de vacaciones a Los Cabos. 

A SU SALIDA, el ex funcionario promovió una investigación exhaustiva de lo ocurrido para que no quedaran dudas y 

resulta que la Secretaría de la Función Pública lo exoneró de toda responsabilidad. 

AHORA se sabe que Naime viajó a Baja California Sur en un vuelo comercial y que, a la mitad de su estancia, recibió la 
orden de presentarse en el DF al día siguiente muy temprano y reportarse con la procuradora. 

ANTE la imposibilidad de conseguir otro vuelo comercial que le permitiera llegar a tiempo a esa cita, aceptó que le 

enviaran uno de los aviones de la PGR para regresarse. 

COMO quien dice, le pusieron un cuatrote y, después, lo renunciaron. 

EN ESTOS tiempos de liguilla, no harían mal el director del IMSS, José Antonio González Anaya, y el gobernador de 
Morelos, Graco Ramírez, en apretar la defensa antes de que les metan un golazo. 
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ALLÁ en Cuernavaca cuentan que el morelense Francisco Moreno, actual titular de la Profepa, se combinó con el jefe de 
la Delegación de la Sedesol en Morelos, Jorge Meade, para colocar a Manuel Abe Almada como delegado del IMSS en ese 
estado. 
 
EL ASUNTO es que, además de que Abe llegaría con la consigna de jugar para el equipo que lo puso y no 
necesariamente a defender la camiseta del Seguro Social, cuentan que hay algo raro en su historial académico. 

SEGÚN esto, Meade movió sus influencias en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para que, el año pasado, 
Abe obtuviera su título de Licenciado en Administración a pesar de que había sido expulsado de una universidad privada. 

¿A POCO quieren meter a la cancha de la administración pública estatal a un cachirul? Es pregunta que busca al árbitro 
para haber si saca una tarjeta... aunque sea de presentación. 

VAYA aprieto trae el GDF. 

SI LA contaminación no baja en unas horas, se tendrán que cancelar el concierto gratuito de Miguel Bosé en el Zócalo y 
el paseo ciclista en Reforma programados para mañana. 

PORQUE la primera medida en una precontingencia ambiental dice, a la letra: "se suspenderán las actividades deportivas, 
cívicas, de recreo u otras que expongan a la población al aire libre". 

'ORA QUE si Bosé arranca el concierto con la canción aquella de "Aire-soy-al-aire, el-viento-no", capaz que el GDF 
encuentra el modo de hacerse de la vista gorda. Quién quita. (Redacción, página 10) 
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